

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 27 de julio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Independiente, El Financiero, La Razón, Excélsior, El Heraldo de México, La Jornada, Publimetro, Diario Imagen, Reforma, El Universal, Ovaciones, Crónica, El Sol de México, La Razón, El Economista.

AMLO refuta a Ebrard por "la excusa del piso parejo"/Milenio

El presidente López Obrador consideró que acusar que en Morena no hay piso parejo es "menospreciar a la gente" porque no hay dados cargados ni cartas marcadas en la carrera presidencial de su partido. Luego de que el grupo Progresistas por la Unidad y Piso Parejo, que promueve las aspiraciones presidenciales del canciller Marcelo Ebrard, pidiera garantizar la unidad del partido con piso parejo y encuestas abiertas, independientes, transparentes y verificables, el mandatario aseguró que hay igualdad para todas las corcholatas, porque ya no hay dedazo. En la fotografía en el periódico se muestra al presidente López Obrador, a Jorge Alcocer, Secretario de Salud y a Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, entre otros.

El nuevo villano de AMLO/El Independiente

Pero en este comentario no trato de adivinar el futuro, sino de proponer una hipótesis para tratar de clarificar el porqué de la insistencia en incluir ahora a los norteamericanos en el lado vil de la ecuación favorita de AMLO, en el nuevo enemigo de la 4T. No le están saliendo las cosas al presidente: la atención a la salud no mejora; la economía retrocede; la inseguridad no cede; la violencia crece; en suma, el país si siente una transformación, pero negativa y los enemigos de siempre ya no ayudan a mantener el discurso oficial.

Coronavirus en México/El Financiero

Aunque el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, sostuvo que la COVID continúa "en descenso", reconoció que ahora el mal de la viruela símica ha ido en aumento, aunque aseguró que es "de muy baja letalidad" y que "se presenta en pequeños brotes". En la conferencia mañanera del presidente López Obrador, el funcionario informó que México suma 60 casos de viruela símica, pero aclaró que, de esos, sólo cinco han requerido de hospitalización por inmunosupresión grave. En tanto, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, insistió que en México existe un déficit de 154 mil especialistas en el sector para alcanzar las recomendaciones internacionales, por lo que continúa el reclutamiento y contratación de personal. Fin pp y p 41, Todos los medios

Viruela símica, de baja letalidad, dice subsecretario/La Razón

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud confirmó que en el país se tienen registrados 60 casos de viruela símica, pero descartó que se propague extensamente en el mundo y es de baja letalidad. "Se han registrado un poquito más de 17 mil casos en el mundo, pero es muy importante destacar que es una enfermedad de muy baja letalidad. De esos 17 mil casos sólo se han presentado cinco defunciones en el mundo... no es una enfermedad que se espere se propague extensamente. "Todos tenemos la referencia de COVID cuando escuchamos hablar de alertas epidemiológicas no es el caso, esta enfermedad no se va a comportar como COVID no es de propagación universal o extensa", manifestó en la conferencia de prensa matutina. Comentó que seguirán con una vigilancia activa que tienen montada desde el inicio del aviso de la OMS, y destacó que de los 60 casos nadie ha fallecido, sólo cinco o seis personas fueron hospitalizadas porque tenían inmunosupresión grave, pero en general se recuperaron en aproximadamente en 21 días.

Rechazan tamiz neonatal/Excélsior

Hay cabilderos de empresas que buscan influir en el Congreso para que se apruebe la instauración de pruebas diagnósticas de alto espectro de tamiz neonatal que no son necesarias, aseguró el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell. El funcionario estableció que si bien las pruebas podrían revelar el riesgo de sufrir algún padecimiento, por la prevalencia de enfermedades "raras" entre la población mexicana su detección sería poco frecuente. Además, informó, que no se tiene certeza de la calidad de las pruebas y de su procesamiento por parte de os proveedores entre 2015 a 2021, por lo que se optó por cancelar el servicio. "El espectro técnico es muy reducido, la visión que tienen de la salud pública es muy limitada y lo que han buscado es que se amplíe el margen de negocios sin tener un razonamiento claro".

Crecen permisos por COVID/El Heraldo de México

En lo que va del mes de julio, las incapacidades y permisos por COVID otorgadas por el IMSS en el Estado de México sumaron 65 mil 385, cifra que se triplico en relación con la registrada en junio, cuando sumaron 19 mil 86. Los datos del último reporte semanal del IMSS precisan que la Delegación Oriente, que comprende municipios de la Zona Metropolitana del Valle de México como Cuautitlán Izcalli, Chalco, Ecatepec, Chimalhuacán, Nezahualcóyotl y La Paz, entre otros, se otorgaron el mayor número de permisos entre los trabajadores: 46 mil 457, hasta el cierre de la semana pasada.

La CNDH investiga dos casos de inadecuada atención en sector salud/La Jornada

La CHDH emitió una nueva recomendación al Director general del Seguro Social, Zoé Robledo, por la inadecuada atención médica proporcionada en la unidad de medicina familiar número 38 ubicada en Tampico Tamaulipas, a un paciente que en 2019 sufrió una fractura de cráneo debido a una caída, lo cual ocasionó el deterioro de su estado de salud y su fallecimiento.

Bajan homicidios en el país durante el pasado año/Publimetro, Diario Imagen

El presidente López Obrador calificó preliminarmente como "buena noticia" los datos del Inegi, sobre homicidios en México durante el año 2021... La información proviene de los registros administrativos de defunciones accidentales y violentas que generan las entidades federativas y que el Inegi recopila mensualmente. Además de fuentes informantes como las Oficialías del Registro Civil, Servicios Médicos Forenses, Agencias del Ministerio Público y la Ssa.

México iniciará los trámites para adquirir la vacuna, anunció Censida/La Jornada

México iniciará los trámites para comprar vacunas contra la viruela, indicó Alethse de la Torre, directora del Censida. En sesión extraordinaria, De la Torre, informó que en los siguientes días se publicará un lineamiento para la atención de personas con sistemas de defensas bajos para protegerlos contra la viruela del mono.

"Parchan" Compranet; será proceso presencial/Reforma

Con el sistema Compranet fuera de operación desde el 15 de julio, las compras del Gobierno Federal han regresado al siglo 20. Dependencias federales anunciaron ayer, por medio del DOF, la reconversión a modalidad presencial de más de 250 procesos de licitación, invitación restringida y adjudicación directa, luego de que la SH ordenó el 20 de julio retomar las reuniones con proveedores, al no tener una fecha definida para el regreso de Compranet. Gobiernos estatales y municipales, en tanto, también mandaron a modalidad presencial 61 concursos y adjudicaciones, pues utilizan Compranet para adquisiciones financiadas con recursos federales. El Insabi recibirá ofertas para compras destinadas a Ciudad de México, Guerrero y Sinaloa, en sus oficinas de la capital, pero quien quiera asistir a los actos de fallo, tendrá que viajar a Acapulco, que es donde se darán a conocer.

Aumentan muertes por Covid en julio/El Universal

Pese a que falta una semana para que termine julio, ya es el mes que ha dejado más muertos en la quinta de COVID. En los 26 días que van ya fallecieron mil 545 personas, con lo que se supera los registrados en mayo con 866 y en junio con 862. Con estos incrementos también se elevaron las muertes en promedio por día; en julio ya es de 59, en mayo fue de 28 y durante junio sumó 29 defunciones. Para el doctor en Ciencias Matemáticas de la UNAM, Arturo Erdély, pese a que se han incrementado las defunciones durante las semanas de la quinta ola, no se comparan con otras etapas previas, como la segunda ola.

Feria de Medicina Integrativa/Ovaciones

La secretaría de Salud capitalina, Oliva López Arellano destacó el aporte de la medicina tradicional y el trabajo de médicos profesionales en ofrecer alternativas de tratamiento a los pacientes. "Estoy convencida que la Medicina Integrativa nos ha

permitido fortalecer el Sistema de Salud de la ciudad, tomando lo mejor de la medicina tradicional, la herbolaria, la acupuntura, la homeopatía y fisioterapia, para ampliar nuestros servicios y hacer la atención más accesible para todas y todos; por lo que estamos cercanos a la gente y en actuación directa para llevar a la población opciones terapéuticas que correspondan a su visión del mundo y la forma de entender la enfermedad", señaló. Al inaugurar la 1a Feria de Medicina Integrativa Tláhuac 2022, en la explanada de la Alcaldía, comentó que en la Sedesa se reconoce el enorme potencial de la medicina tradicional junto con la convencional, especialmente en la mejora de calidad de vida de la población. "Nuestra responsabilidad es garantizar el derecho de los pacientes de recibir de manera gratuita alternativas para mejorar su salud", dijo López Arellano.

Avanza la segunda dosis de vacunas contra COVID a niños de 11 años/El Independiente

Durante esta semana se realiza la aplicación de la segunda dosis de vacuna contra COVID para los niños de 11 años en la Ciudad de México, Sedesa informó en sus redes sociales que la jornada de vacunación será hasta este viernes 29 de julio en 55 diferentes sedes, además de la aplicación de segunda dosis de Pfizer para menores de 11 años, también habrá inoculación de refuerzo para adultos con la vacuna Cansino, misma que también se podrán aplicar los mayores de 18 años que no tengan ninguna dosis contra COVID.

Protestarán pasantes médicos por seguridad/Reforma, Crónica

Grupos de médicos pasantes anunciaron que hoy realizarán una protesta para exigir mayor seguridad en los sitios donde realizan servicio social en la Ciudad de México y el resto del país. La marcha comenzará a las 12:00 horas en el Monumento a la Revolución y concluirá en el Zócalo, prevén los organizadores. Integrantes de grupos como Pasantes de servicio social de la CDMX, Asamblea Mexicana de Médicos Pasantes de Servicio Social, Asociación Mexicana de Médicos en Formación y Colectivo de Médicos en Formación destacaron que su único objetivo es tener condiciones dignas y seguras para continuar su formación. Además de que exigirán justicia para compañeros que han sido asesinados al realizar su servicio social.

Joe Biden se recupera de COVID/Publimetro

El presidente estadounidense Joe Biden, que dio positivo al COVID el pasado jueves, "se siente lo suficientemente bien como para reanudar su régimen de ejercicio físico", confirmó su médico personal, Kevin O'Connor, en una carta difundida este martes por la Casa Blanca. O'Connor agregó que "sus síntomas han desaparecido casi por completo". Pese a la mejora, el mandatario sigue confinado, informó. El lunes, Biden aseguró que se sentía "muy bien" y que esperaba volver a trabajar de forma presencial a finales de la semana.

Francia pone fin a régimen sanitario/El Sol de México, La Jornada, La Razón

Francia pondrá fin al régimen de emergencia sanitaria por COVID y al pasaporte sanitario, no obstante, dicha ley permite exigir un test negativo a los turistas que viajen a Francia. El texto "ratifica el fin del estado de emergencia sanitaria y del régimen de salida (...), manteniendo las disposiciones mínimas necesarias para seguir protegiendo a los franceses", aseguró el ministro de Salud, François Braun, antes de su aprobación por el Senado. Te recomendamos... Francia elimina también recurso al pasaporte sanitario, que permitía el acceso de personas vacunadas a bares, restaurantes o cines.

Luchan contra secuelas/El Heraldo de México

En 2020, Cynthia Adinig se encargaba de dirigir dos negocios y cuidar a su hijo, ahora, dos años después, las secuelas de la COVID la han incapacitado para recuperar la vida que tenía antes de contagiarse de coronavirus. Científicos han descrito más de 200 secuelas, tras una infección por COVID. De acuerdo con la OMS, toma tres meses recuperarse de una infección por coronavirus, incluso si el cuadro fue leve. La OMS describe la situación como "la condición que ocurre en individuos con antecedentes de infección por SARS-CoV-2, generalmente tres meses después del inicio, con síntomas que duran al menos dos meses y no pueden explicarse con un diagnóstico alternativo". En el tercer año de pandemia, los científicos siguen aprendiendo sobre daños que causa la COVID, como los cardiovasculares: palpitaciones en el corazón, arritmias, coágulos, accidentes cerebrovasculares e infartos.

Suma NY mil 92 casos de viruela del mono/Ovaciones, La Jornada, El Economista, El Universal

El número de casos de viruela del mono registrados en el estado de Nueva York se ha situado en 1,092, casi un tercio de los contagios registrados en Estados Unidos, donde los Centros de Control y Prevención de Enfermedades han detectado 3,487 casos. El Departamento de Salud del estado de Nueva York advierte en su página web de que es posible que el número de casos sea "mucho mayor" al oficial. El estado de Nueva York asegura que "los casos de viruela del mono actuales se propagan principalmente entre las redes sociales de homosexuales, bisexuales y otros hombres que tienen sexo con

hombres". En este sentido advierte de que los hombres que tienen sexo con hombres y "tienen parejas sexuales múltiples o anónimas, tienen una probabilidad de exposición alta".

España con más viruela/El Heraldo de México

España, con más de tres mil 151 casos confirmados, es el país del mundo con as contagios de viruela de mono, según las estadísticas que ha comenzado a actualizar diariamente la OMS, después de declarar la emergencia internacional por esta enfermedad el 23de julio. Le siguen Estados Unidos con dos mil 582 casos, Alemania (dos mil 352), Reino Unido (dos mil 208), Francia (mil 567) y Países Bajos (712), de acuerdo con la tabla de la OMS, que cifra el total de contagios confirmados en el planeta en 17 mil 761, cinco veces más que hace apenas un mes. En Latinoamérica, el país con más positivos es Brasil (592 confirmados), seguido de Perú (143), México (60), Chile (20) y Argentina (18), según los datos de la organización con sede en Ginebra que no incluyen casos sospechosos.

Pega rezago social a población urbana/Reforma, El Economista

El Coneval reportó ayer que en 297 municipios de Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Veracruz y Yucatán la totalidad de la población habita en áreas con rezago muy alto, mientras que la Alcaldía de Benito Juárez, en Ciudad de México, es la única demarcación en la que todos los residentes viven en áreas con rezago muy bajo. El GRS, explicó el Coneval, resume indicadores de carencias sociales y bienes del hogar. Los indicadores de carencias sociales utilizados para la estimación del GRS a nivel de área geoestadística básica (AGEB) urbana, detalló, están relacionados con rezago educativo; acceso a los servicios de salud; calidad y espacios de la vivienda, y servicios básicos en la vivienda.

En pandemia, más de 1 millón dejaron estudios/La Razón

En los dos últimos ciclos escolares (del 2020 al 2022) abandonaron la escuela un millón 423 mil 154 estudiantes de educación básica y hasta bachillerato, a raíz de la pandemia por COVID, y las autoridades no les dan seguimiento alguno, advirtió la organización Educación con Rumbo. En conferencia, Patricia Ganem, investigadora de esta organización no gubernamental, detalló que los principales problemas para el aprendizaje de los estudiantes se dan en matemáticas y comprensión de lectura, lo que afecta directamente su desarrollo. Además, aseguró que se desconocen los resultados de las políticas o programas que el Gobierno Federal implementó, debido a que no hay seguimiento. De acuerdo con la experta, los estados con más abandono son Chiapas, Oaxaca, Michoacán, Guerrero, Veracruz y Puebla, pero aclaró que, si no se hace algo para evitar la caída en grados escolares, en ocho o 10 años se estará viendo que el nivel de años de escolaridad perdidos, en lugar de ser dos, serán cinco o seis.